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COMUNE DI ALCAMO 

       
 LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI 

************* 

 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

         Politiche Agricole, Ambiente, Sicurezza, Mobilità Urbana, Politiche Energetiche,  
                                         Protezione Civile, Polizia  Locale, Tutela Animali 

 

 Verbale N. 67 del 29-09-2017  

Da inviare a: 
Sindaco 

 Presidente del Consiglio 

 Segretario Generale 
 

Ordine del Giorno: 

Seduta congiunta con la III Commissione Consiliare. 

• Bio Mercato.  

• Varie ed eventuali. 
- Sarà preziosa e gradita la presenza dell’A.sse al Ramo 

Dott. Vittorio Ferro 
 

  

 
                                                                                           Presente      Assente       Entrata         Uscita           Entrata        Uscita 

Presidente IV 

Comm. Cons. 

 

Puma Rosa Alba 

 

   SI 

  

  10.30 

 

 12.10 

  

V/ce Presidente IV 

Comm. Cons. 

 

Calandrino Giovanni 

 

   SI 

  

  10.30 

 

 12.10 
  

Componente Cuscina’ Alessandra 

 

    SI 

     

  10.30 

 

 12.10 
  

Componente Cusumano Francesco 

 

   SI 

  

  10.30 

 

 12.10 
  

Componente Sucameli Giacomo 
  

     SI 

_____ ____   

Presidente III  

Comm. Cons. 

 

Asta Antonino 

 

   SI 

  

   11.00 

 

 12.10 
  

V/ce Presidente III  

Comm. Cons. 

 

Barone Laura 

 

    SI 

  

   10.30 

 

 12.10 
  

Componente 

 

Pitò Giacinto 

 

   SI  

 

       

 

   10.30 

 

 12.10 
  

Componente 

 

Dara Francesco 

 

   SI 

  

   10.50 

 

 12.00 
  

Componente 

 

Ferro Vittorio 

 

   SI 

 

   

   

   10.30 

 

 11.35 

  

Componente  

Salato Filippo 
 

   SI 

  

10.30 

 

 12.10 
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L’anno Duemiladiciassette (2017), il giorno 29 del mese di Settembre, alle ore 10.30, presso il 

Centro Congressi Marconi – Sala Rubino, si riunisce, per la seduta congiunta, la III e la IV 

Commissione Consiliare Permanente di Studio e Consultazione. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente della IV Commissione  Puma Rosa Alba, il V/ce 

Presidente Calandrino Giovanni, i Consiglieri Cusumano Francesco e Alessandra Cuscinà, il V/ce 

Presidente della III Commissione Barone Laura, i Consiglieri Giacinto Pitò, Salato Filippo e il 

Cons. Ferro Vittorio in qualità anche di Ass.re allo Sviluppo Economico, con funzione di 

Segretaria la sig.ra Anna Lisa Fazio.  

Il Presidente della IV Commissione Puma e il V/ce Presidente Barone  accertato il numero legale 

aprono  la seduta con il punto all’OdG: Bio Mercato.  

 Il Presidente Puma Rosa Alba prende la parola  ringraziando i componenti  la III Commissione 

per essere intervenuti. Inizia il suo intervento dicendo che  si è fermamente decisi a mettere in atto 

tutte quelle iniziative utili per poter utilizzare questa struttura nel migliore dei modi. Da quando la 

struttura è stata inaugurata nell’Aprile del 2015 non è stata più attenzionata . 

La IV Commissione da almeno 10 mesi ha posto l’attenzione su tale problematica, analizzando in 

diverse sedute la documentazione inerente la struttura; convocando il sig. Ruisi, dipendente 

comunale ormai andato in quiescenza, in merito alla domanda di operatori pervenuti e 

successivamente il sig. Mulè, dipendente comunale, collaboratore di Ruisi. 

La Commissione ha inoltre effettuato nella seduta del 20-01-2017 un sopralluogo della struttura e 

si è rilevato quanto segue: 

“ entrando dall’ingresso principale lato sud i servizi igienici da un primo  controllo sembrano in  

condizioni accettabili  ma  evidentemente mancano di  manutenzione ordinaria; 

Sono state verificate le condizioni degli stand che sono disposti su due lati entrando dall’ingresso 

principale lato sud e lato nord. Quelli disposti sul  lato sud , dal quinto all’ottavo mancano di telo  

al centro, tra il sesto e il settimo stand manca il telo centrale. 

E’ stata visionata la vasca dell’acqua che presenta il contatore a vista con dei fili elettrici 

scoperti. Quest’ultimo va sicuramente messo in sicurezza. Dall’entrata secondaria posta a ovest si 

accede a un appezzamento di terreno che si trova in uno stato di incuria e occorrerebbe asfaltarlo 

per renderlo fruibile alle aziende per facilitare l’entrata  con i mezzi per lo  scarico e carico 

merci”. 

Nella seduta del 03-02-2017 la Commissione,alla luce del sopralluogo effettuato, ha proceduto a 

proporre all’Ass.re Scurto una modifica ( allegata al presente verbale ) alla deliberazione adottata 
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dalla Giunta n° 161 del 14 maggio 2016 , nella quale vengono inserite altre tipologie di attività e si 

è data la priorità a tutte quelle iniziative di natura agroalimentare che potrebbero valorizzare la 

struttura e dare lustro alla  nostra città. Abbiamo anche preso atto che dal bando GAL pubblicato 

da questo Ente, su venti postazioni disponibili nella struttura sono pervenute solamente 8 richieste. 

Questa struttura deve essere utilizzata per tipologie Bio e non Bio per come espresso nella delibera 

commissariale. 

Il Cons. Cusumano interviene dicendo che occorrerebbe dare spazio all’agricoltura. Valorizzare i 

prodotti che si producono nella nostra zona. 

Il neo Ass.re Ferro asserisce che la zona non è ideale per creare questa attività, il numero di 

adesioni al bando ne è una conferma.  

Ha avuto contatti con il Sindaco di Balestrate  e trattando lo stesso argomento , mercato Bio ,  si è 

venuti alla conclusione che attualmente tali tipi di attività non funzionano del tutto . 

La Presidente Puma afferma    che si deve trovare un modo per utilizzarlo, non ha senso lasciarlo 

incustodito e non sfruttato. 

L’Ass.re Ferro continua il suo discorso dicendo che bisogna capire perché non ha funzionato fin 

dal principio, quali sono stati i motivi per cui la struttura non ha preso vita. 

Se si parla di Bio deve essere certificato e con la certificazione il contadino può dimostrare che 

quel prodotto è Bio.Sono pochi quelli che possono entrare a far parte di questa struttura. 

Alle ore 10.45 il Presidente Puma  esce perché deve rilasciare un’intervista a seguito della seduta 

del  C.C. aperto del 28-09-2017 sulla problematica del servizio idrico. 

La Cons. Barone prosegue la seduta dicendo che il bando del GAL prevedeva l’esposizione dei 

prodotti nella giornata di Lunedì. Negli altri giorni si potrebbero promuovere altre attività. 

Il Cons. Calandrino propone di spostare il mercato del contadino, che si svolge tutti i venerdì in 

P/zza Bagolino, nelle nuova struttura. 

L’Ass.re Ferro interviene sostenendo che il mercato del Venerdì è posto in un punto strategico, 

trovandosi nei pressi  del centro storico ed è più fruibile dai cittadini. Non conviene spostarlo 

assolutamente e sarebbe conveniente anzi spostare la bancarelle sulla “passeggiata” di P/zza 

Bagolino  per lasciare libera la strada e rendere la viabilità più fluida. 

La Cons. Barone è del parere che occorre pubblicizzare  a dovere il luogo stesso dove è ubicata la 

nuova struttura da molto tempo lasciata a se stessa. 

Alle ore 10.50 entra il Cons. Dara. 

Alle ore 11.00 entra il Presidente della III Commissione Asta. 

Alle ore 11.00 entra il Presidente Puma e riprende la discussione sul Bio Mercato.  
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Ritornado al bando Gal.,continua la V/ce presidente Barone la cosa che lascia perplessi è come 

mai solamente 8 richieste sono perventute per il Non Bio, forse il luogo non piace agli operatori 

del settore. 

L’Ass.re Ferro dice che evidentemente chi propone un prodotto cerca sempre un contesto ottimale 

.Il contesto è divenuto importante. 

La Presidente Puma dice che se si creassero eventi importanti otterremmo più richieste di 

partecipanti, venendo così valorizzata la zona 

Il Cons. Salato interviene a proposito della zona che non sembrerebbe idonea a svolgere eventi, 

nonostante il mercatino del Mercoledì è sempre frequentato da moltissimi cittadini. 

L’Ass.re Ferro a proposito del Mercatino che si svolge il Mercoledì, fa presente che molti genitori 

si lamentano del fatto che in questa giornata non possono lasciare i bimbi all’asilo in quanto parte 

del marciapiede circostante la struttura è occupato dalle bancarelle. Dovremmo provvedere a 

lasciare qualche posteggio libero per assicurare un più libero accesso. 

Il Cons. Dara chiede di intervenire a proposito del luogo dove è ubicata la struttura del Bio 

Mercato affermando che chi ha progettato il Bio Mercato non ha tenuto conto delle esigenze 

organizzative di un contadino. Il produttore deve poter scaricare la merce quando ne vede la 

necessità, quindi il furgone deve trovarsi vicino allo stand. Invece in questa struttura tutto ciò non 

è fattibile lo spazio è insufficiente per fare questo, non c’è funzionalità , e nessuno è disposto ad 

andarvi. 

La Presidente dice  che bisogna  cambiare l’uso di questa struttura. 

Il Cons. Cusumano trova che ciò che ha detto il Cons. Dara è esatto, però ormai la realtà è questa. 

Si potrebbe utilizzare anche per altre attività.  

Il Cons. Cusumano procede alla lettura di una parte di ciò che è stato proposto nella seduta del 

03-02-2017 in merito all’utilizzazione della struttura: 

 �..” Tra gli utilizzi della struttura consentiti si chiede di prevedere e avviare quanto segue: 

1) ludoteche all'aperto riservate ai bambini e finalizzate, per esempio, alla creazione e 

manipolazione degli alimenti, dei materiali di riciclo �ed eventuale vendita; 

2) ‘mercato dello scambio’ con scambio e condivisione di prodotti preparati in casa; mercatino 

dell’usato, antiquariato e collezionismo; 

3) la giornata o l'angolo del baratto (libri, soprammobili, vestiti�); 

4) laboratori artistici che utilizzano come materia prima per le creazioni il cibo, i fiori e  

quant’altro inerente i prodotti della terra ed eventuale vendita; 

5) laboratori  e mercatini per il riciclo e il riuso di materie prime-seconde; 

6) laboratori artigianali (esposizione di manufatti, legno, ferro, ricami, feltro�..); 

7) mercato del pesce; 
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8) corsi di educazione con la partecipazione delle scuole riguardanti, a titolo esemplificativo ma 

non esaustivo, argomenti come: l'alimentazione, l’acquisto consapevole di prodotti finalizzato 

alla riduzione della produzione dei rifiuti, l’uso e l’abuso di alcol e droghe, l’educazione 

stradale� 

9) eventuali altri usi proposti dalle stesse ditte e/o associazioni di categoria e non, in fase si 

partecipazione al bando. 

 

Si ritiene opportuno valutare il trasferimento del cosiddetto “ mercatino del Venerdì” attualmente 

svolto in Piazza Bagolino nella struttura del Bio Mercato, ponendo fine all’attuale grave stato di 

disagio veicolare, pedonale e di sicurezza stradale�..” 

 
Una o più volte al mese si richiede di utilizzare la struttura per la realizzazione di sagre, 

importanti per valorizzare il nostro territorio da un punto di vista turistico, culturale e 

agroalimentare, rendendo così  Alcamo punto di riferimento e aggregazione per  i paesi limitrofi. 

Si richiede di dare priorità a tutte quelle iniziative di natura agroalimentare che valorizzino un 

prodotto nel suo periodo di naturale produzione, raccolta e trasformazione (ad esempio la sagra 

dell’olio da effettuarsi nei mesi di settembre-ottobre avrà priorità rispetto alla sagra dello 

sfincione per cui è stata fatta richiesta per lo stesso periodo) 

A titolo esemplificativo e non esaustivo si suggeriscono  alcune tipologie di sagre: 

 
• SAGRA DEL ‘PANE CUNZATO ‘ 

• SAGRA DELLO SFINCIONE 

• SAGRA DEL MELONE ‘PURCEDDU’ 

• SAGRA SALSICCIA E ‘CAVULICEDDI’ 

• SAGRA ‘DI LI MACCARRUNA ‘ 

 

In occasione delle sagre si richiede l’uso di uno o più postazioni come area ristoro del pubblico 

presente. 

La struttura Bio mercato ha molte potenzialità e darebbe grandi possibilità di espressione anche 

alle tante associazioni che non hanno lo spazio necessario per operare attualmente sul territorio”.. 

Il Cons. Pitò ritornando a quanto detto  dal  Cons. Ferro , in merito alla problematica posteggi nella 

giornata di mercoledì nei pressi dell’asilo comunale, zona dove si svolge il mercatino, sostiene che 

se i cittadini che accompagnano i bimbi all’asilo posteggiassero le loro auto nello slargo della 

palestra comunale, il problema sarebbe già  risolto. 

L’Ass.re Ferro ribadisce che la problematica si pone solo nella giornata di Mercoledì, si sta 

parlando di bimbi sotto i tre  anni. 
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Il Cons. Salato interviene in merito alla questione del mercatino del Venerdì in P/zza Bagolino ed è 

favorevole alla proposta fatta dall’Ass.re Ferro di spostare le bancarelle sulla “passeggiata” di P/zza 

Bagolino, è una proposta da non sottovalutare. 

Alle ore 11.35 esce l’Ass.re Ferro. 

La Presidente sostiene che questa struttura deve prendere vita e lo si può fare creando delle attività 

sia come politiche agricole sia come sviluppo economico. 

La Presidente ritorna a menzionare la nota prodotta dalla IV commissione e letta dal Cons. 

Cusumano. 

Si potrebbe  attivare il baratto , attività che permette di scambiarsi particolari articoli o venderli. 

Il Cons. Pitò porta a conoscenza dei componenti che ogni primo Lunedì  di ogni mese nei pressi 

dello Stadio Catella si svolge il mercato del bestiame e di vari articoli inerenti ad esso. I 

partecipanti provengono quasi tutti dalla Valle del Belice ,si raccordano tra di loro e organizzano 

tale mercato, la posizione è molto strategica e favorevole a tale attività, quindi il luogo è molto 

importante. 

La V/ce Presidente. Barone interviene dicendo che le sagre potrebbero essere un’ottima attività da 

programmare per questa struttura, mentre non sembra ideale  per esempio creare un mercato del 

pesce, in quanto si producono dei rifiuti particolari, da non dimenticare che adiacente alla struttura  

c’è l’asilo comunale. 

Il Cons. Dara interviene dicendo che  è scandaloso che ancora questa struttura non funzioni,sono 

soldi della collettività che vanno sprecati, occorre fare tutti i tentativi possibili. Bisogna essere 

disponibili a qualsiasi iniziativa, però non conviene spostare quello del Venerdì di Pzza Bagolino. 

Il Presidente Asta dice che si potrebbe creare un mercato sia in P/zza Bagolino sia in questa 

struttura una volta alla settimana. Le Associazioni di categoria potrebbero fare “rete”  e far 

conoscere questa struttura a chi opera in questo settore. Si potrebbe organizzare un incontro con 

loro. 

La Presidente Puma dice che  prima di programmare questo incontro , occorre accertare se si può 

cambiare la destinazione. 

Il Presidente  Asta dice che  bisogna visionare il progetto originario. 

La Presidente Puma afferma che il progetto non è mai stato visionato , il bando invece è stato 

consultato in una seduta della IV Commissione. 

Il Cons. Salato fa un’osservazione in merito ai servizi igienici posti nella struttura di che trattasi, se 

non fosse possibile sfruttarli durante il mercatino del Mercoledì. Soprattutto le persone anziane che 

abitano distanti da tale luogo potrebbero usufruire di questo servizio . 

Il Cons. Dara dice che prima bisogna trovare il personale per la pulizia dei locali. 
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I consiglieri tutti mostrano perplessità alla proposta del Cons. Salato in quanto si rischierebbe di 

danneggiare i servizi igienici presenti facendo un utilizzo improprio degli stessi e della struttura 

tutta. 

Si spera, aggiunge il Cons. Dara, che anche questa struttura non resti nel dimenticatoio, come la 

mega struttura della Cittadella dei Giovani e l’Anfiteatro. 

La Presidente Puma precisa che la IV Commissione ha a cuore che la struttura venga sfruttata 

quanto prima e nel migliore dei modi. 

Alle ore 12.00 esce il Cons. Dara. 

La Presidente comunica ai componenti intervenuti che occorre raccordarci per un prossimo 

incontro. 

Alle ore 12.10 non avendo altro da comunicare scioglie la seduta. 

    

     La Segretaria                                                                          La Presidente della IV Comm. Cons 

  Anna Lisa Fazio                                                                                  Ing. Rosa Alba Puma 

 

   

 

Il V/ce Presidente della III Comm. Cons.                                 Il Presidente della III Comm. Cons.                           

          Arch. Laura Barone                                                                  Geom. Antonino Asta                                       

 

                

  

 

 

 

                                                                                    

  

 

                 

 


